

Nuestra actitud

Durante el debate eleccionario, nos atendremos a los siguientes propósitos de nuestro programa político, publicado el 23 de Enero de 1899, con el respecto dice:

—Nuestra independencia y buena fe son probables garantías compromisos con electores o personas. No los tenemos. Somos radicales y tal será la doctrina que propaguemos y defendamos.

Prescindimos, pues, de tomar parte en tan ardua lucha, atentos también las explicaciones de nuestro editorial de la edición de la mañana del 20 de Noviembre.

Deudores morosos

Suplímolas a todas las personas que en sus cuentas pendientes con la empresa de El Tiempo se sirvan cancelarlas cuanto antes. En el caso de que el crédito y el pasado dicho término, procederemos sin consideración alguna con los deudores morosos.

Guayaquil, Noviembre 28 de 1900.

Agentes y suscriptores

Esperamos que antes del 15 del próximo diciembre se arriben a Guayaquil los valores de suscripciones hasta el 31 del mismo mes. Caso de no remitirlos los valores que se nos adelantan, tomaremos providencias al respecto.

Ninguna suscripción será servida desde el día 1 de 1901, ni se nos envíe su valor adelantado.

Tarifa: desde el 1.º de Enero la tarifa para suscripciones es:

PROVINCIALES	
Edición de la mañana.....	\$ 1 mensual
Las dos juntas.....	" 1.50 "
EXTERIOR	
Edición de la mañana.....	\$ 1 oro mensual
Las dos juntas.....	" 1.50 "

Prima.—A los suscriptores que abosen un año adelantado, se les entregará libre de porte de correo, una obra literaria nacional.

Descuentos.—Por haber reducido la tarifa, no hacemos ningún descuento, aunque tomamos las suscripciones por trimestre, semestre ó año.

EL GERENTE.

Guayaquil, Noviembre 28 de 1900.—18 y.

El Credito Publico

—La Revista Comercial—noomite ocasión de remover el hierro en la herida que lleva "El Crédito Público", como motivo que la Cámara de Diputados rechazó el contrato recomendado por la Comisión respectiva, para que se instalase en el país la Sociedad recaudadora de Impuestos con una comisión del 4% y una fuerte suma por gastos que no bajaría de \$ 300,000. Anualmente.

En su edición última, la hoja mercantil manifiesta, sin duda con el objeto de que continúe la referida asociación periclitando el 1901 los impuestos que están en el aire, y que el Congreso fince el 31 de Diciembre y que el Gobierno se adelanta a aquella más de un millón de sures.

Después el primer semestre de 1900, se habían cubierto en lo que toca el segundo empréstito de un millón doscientos mil sures y otros pagos accesorios a los bancos, la suma de \$ 837 226.21 quedando en contra del fisco un saldo de 378 300.90, una vez deducidos como es natural el 8% de interés matuo sobre el capital, el 20% del producto bruto en el ramo de tabaco y alcohol, el 4% sobre los timbres y papel sellado, los \$ 2,355 mensuales que se abonaban a los colectores y el 50% del aumento en los impuestos cedidos a la Sociedad, sobre los rendimientos en el año de 1900, el cual asciende a un no despreciable suma de \$ 25 330.31.

Respecto de este aumento haremos notar que en el Mensaje presentado por el señor Presidente de la República al Congreso ordinario de 1900 manifiesta que en el año de 1899 los rentas de aguardientes, alcobales y timbres, en la república habían crecido y no así las de papelera y tabaco.

Como es sabido, el primer semestre de aquel año que los impuestos produjeron menos en vista de que la saña se efectuó en los últimos meses del año y es mayor entonces el movimiento mercantil y judicial.

En el caso que se han las cantidades entregadas el Erario, por cuenta del empréstito serán casi todas canceladas.

Como el primer empréstito de un millón de sures queda afectado al ramo de sales hasta la total cancelación de la deuda, como dijimos, el 31 de Diciembre, debían deducirse la cuenta general y se verá

entonces a cuanto asciende el saldo contra el Fisco, cuyas rentas no pueden permanecer indefinidamente pignoradas por semejante acrencia.

SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"

(De nuestros Corresponsales)

Opiniones de la prensa

(Continuación)

Quito, 11.—[El Gobierno ha dicho que sus empleados trabajan por tal cual candidato.]

Si lo ha dicho no ha hecho sino ejercer un derecho propio, ya que si quiere intervenir en las elecciones, no ha de ir a buscar cooperación en las filas enemigas. Pero no hay tal cosa: se ha pedido, una vez puesto en claro el parecer del Gobierno, que los empleados de distinta opinión se vayan a sus casas.

¿Desde cuándo se cree posible gobernar con las oposiciones y más en países del tiempo de ahora de este?

De aquí puesto con tanta sencillez, en su verdadero punto de vista el ya purgado Enero de la imposición oficial.

Después de tantas declamaciones sucede que lo que ha hecho el Gobierno es cosa natural, cosa que así debía hacerse, y en la que la administración mancha al trote, haciéndose la guerra dentro de ella, Garcistas, Placistas y Franquistas.

Y viene lo de la candidatura oficial....Causa risa o los aspavientos franquistas en tratándose del asunto, después que se ha negado a la lucha si tanto se añanan, es, precisamente, porque estaban convencidos de que la cosa era que contaba, con todo el apoyo y las simpatías oficiales.

De ahí sus trabajos en las oficinas públicas, de ahí su labor en los cuarteles, de ahí su actitud en la prensa. Esta conducta última les perjudicó.

Creyeron que se adelantaban graciosamente a la voluntad del Gobierno, que hacían méritos ante el jefe del Estado, y cuando se les descubrió en el atolladero, cuando naturalmente no se podían volver atrás sin caer en el más profundo de los ridículos, resulta que se habían equivocado de medio a medio y comenzaron con la patalla.

Para estos señores, el punto doctrinario se reduce a lo siguiente: No es malo que haya candidaturas oficiales; pero es una cosa atroz que el General Francisco sea candidato oficial.

Por consiguiente el Gobierno está aceptando contra las libertades públicas. Por qué el Gobierno no nos deja con la fuerza pública; por qué nos impide aparecer a los garcistas; por qué no nos deja tranquilos salimos con la nuestra por la razón ó la fuerza? El crimen, lo mismo que el delito, no está en que apoye a alguien sino en que no nos apoye a nosotros.

Tal es la actitud de los partidarios del señor General Franco, actitud por demás falsa con relación al Gobierno, como que no obedece a un principio político sino a un resentimiento casi personal.

Noticias varias

Quito, Diciembre 12.—Ayer a las 3 de la tarde, el General Alfaro acompañando de los señores Ministro de Guerra, Comandante de Armas y varios otros jefes y oficiales, asistió a los ejercicios militares de los alumnos del curso de aplicación, dirigidos por los oficiales chilenos instructores.

El General Alfaro se manifestó con respeto a los alumnos.

—La junta administrativa del instituto Mejía ha dispuesto que se enseñe ortografía a los estudiantes de taquígrafos y telegrafía.

—En la orden general de ayer, se ha dado de baja al mayor Ramón Acevedo, que figuraba en el depósito de jefes y oficiales en comisión.

—Se ha nombrado al señor Amador Suárez, interventor de correos de esta capital, en reemplazo del señor Javier Gálvez Cornejo, cuya renuncia ha sido aceptada por el Supremo Gobierno.

—De barra, han dirigido con fecha 9 del presente, al señor Director de "El Diario" el telegrama que sigue: "Hoy a las cuatro de la mañana murió el simpático y valeroso capitán Abraham Benavides, del batallón "Sucre", víctima de un aleroso asesinato. El autor del hecho es el Secretario del Club Francmasonía "Alférez"; el lugar del acontecimiento es el establecimiento de Abel Arceval, franquista.

Concurrentes: presidente y socios del Club Francmasonía.

—No se aón nada al respecto.

—El señor F. de Riquios Valesa, socio de la Compañía "Fernández y Riquios", y de quien se supo que había fugado llevándose los fondos destinados al pago de los empleados de dicha empresa, ha dado la declaración de que no se ha fugado sino que se ha ocultado por causas que se ventilarán ante el Poder Judicial.

Quito, Diciembre 12.—Uníronse con los indisolubles lazos del matrimonio el estimable joven Fausto Mosquera y la simpática señorita Rosa Ordoñez.

—Encuétrase preso un alemán llamado don Lantaro de la Mota, por haber ido a la iglesia de San Sebastián con el objeto único de hablarse de las ceremonias religiosas a tiempo de alzar el sacerdote la hostia.

Sólo se en una estrepitosa carcajada diciendo en alta voz: "yo no creo en eso" todo el pueblo se halla expectando y esperando la salida de siete días de cárcel para hacerle demostraciones hostiles.

COLOMBIA

LA REVOLUCION AVANZA

Por rapón "Chile", nos ha venido al siguiente carta de Cartagena:

SEÑOR DIRECTOR DE "El Tiempo"—Guayaquil.

Por el rapón "France" llegado esta mañana se ha sabido entre otras cosas lo siguiente:

—Las fuerzas que bajaron del interior a órdenes del general Tovar fueron unos 900 hombres, que quedaron estacionados, junto con el resto de las fuerzas del general Palacios, en Calamar y Zambrano.

El general Pinzón a quien se esperaba hacer en 4 días, no ha bajado aún, y no se creía podría bajar tan pronto, pues fuerzas del Tolima le han impedido el paso en el Alto del Trigo.

El "Paca" que subía para La Dorada, se encontró con fuerzas liberales en Barranca Bermeja (Santander); que los hizo retroceder, mandando al práctico y rebelo soldado de la guarnición del buque.

El Gobierno cree que es el general Vargas Santos quien ocupa a Barranca Bermeja, con lo cual quedará interrumpida la navegación del "Magdalena", y en su lugar, se han dispuesto de prepararse debidamente, para emprender operaciones decisivas sobre la provincia de Barranquilla.

Como los movimientos de este invitado caudillo, son desconocidos, por su rapidez en las marchas, no se sabe a punto fijo en donde se encuentra después de haber tomado a Cirozol; por captulacion de las fuerzas que allí había; unos 800 hombres, donde cogió parque cuando más de 800 hombres que se incorporaron voluntariamente.

A juzgar por el entusiasmo que su presencia ha despertado, debe contar con muy numeroso ejército.

Guerrillas que del Magdalena se vinieron a Bolívar, batieron en Molinero a una fuerza de 200 hombres, mandadas de Barranquilla, a dispersarlos. La derrotó fácilmente, pues solo regresaron el jefe y 8 hombres. Molinero queda a siete leguas de Sabana Larga, ocupada ya por la Revolución en número de unos 500 hombres a órdenes de Manotas Hernández.

Las fuerzas de Durán se dividieron: una parte a órdenes de Miranda que tiene ya que a Ciénaga y Santa Marta; otra parte en diversas partidas con el parque que producen. Hava; pasaron a Uribé y se han incorporado a Uribé; otra con Popo por los lados de Mompoz; y Durán, con unos 200 hombres, regresó a Rio Hacha por orden de Uribé.

No se sabe la orden de Durán a Rio Hacha, pero se cree que tiene relación con los buques y el parque que se espera; conjetura razonable, si como se asegura, Uribé Uribé anda en correrías por los lados de Tolé.

Tanques Antioquianos en el Cuandimamarca han ocurrido numerosos pronunciamientos, que impedirán la bajada, por ahora, de nuevos refuerzos.

Se sigue hablando del gran descontento que reina en las tropas del general Pinzón y en las que están en los vapores, a causa de desacuerdos entre los jefes.

Augusto Samper ha renunciado.

Muchos se quejan también del tiempo que se está tardando en el establecimiento de Pinzón, y opinan que se debe atacar a Uribé antes, que se abe sus preparativos

y se ponga en marcha sobre Barranquilla. Cuando esto haga será con un ejército que se ensará en su paso todo lo que se oprimas.

El Gobierno ha publicado en Barranquilla noticias de sus triunfos obtenidos últimamente en el Cauca (2)

Corresponsal.

NOTAS

Va a terminar el siglo de los centenarios. Uno de estos homenajes de la humanidad a sus grandes hombres fué el mundo civilizado. Mucho, mucho se investigó acerca del nacimiento, vida y lugar en donde reposaban los restos de ese geógrafo y marino esclarecido, y después de tanto, ni aún se logró fijar definitivamente cuál fué el lugar donde se creciera su humilde cuna. Y esto será más das como en otras muchas nos dejará el gran siglo, por interesados que se manifiestan los que hoy se disputan pertenecer a la misma tierra que en Colón nació.

Los últimos que esa gloria reclaman son españoles, y dicen que el Descubridor del Nuevo Mundo fué tan español como Pinzón y sus demás compañeros.....

Honremos el genio y la virtud en el caso, procedan del Norte, del Sur, del Este ó del Oeste, y eso será mejor que disputar lugares de nacimiento a los que tuvieron no un estrecho pedazo de tierra sino todo el orbe para engrandecerlo.

Cuentan de Li-Hung Chang, el famoso y astuto personaje chino, que cuando estuvo en Alemania fué muy obsequiado por una sociedad científica, cuyos individuos lo llevaron a las inmediaciones de Berlín para que viese una magnífica colección de caballos, perros y otros animales. El político chino admiró la belleza de todos, mostrando especial predilección por los perros.

En vista de ello, le regalaban un precioso dante que era gala de la colección. A los pocos días Li-Hung Chang escribió a su obsequioso amigo lo siguiente:

"Os agradezco el regalo que me habéis hecho, aunque el no pudiera disfrutar, porque como estoy sujeto a régimen lacteo, mis subordinados únicamente han comido el perro, que según ellos era exquisito".

Escogida parte de esta sociedad manifiesta sus vivos deseos no sólo de celebrar la próxima pascua como mejor le sea posible, sino que también quieren una pascua de gallo, que tantos años, dicen algunas bellas—no la hemos sido como era de costumbre, a causa de las prohibiciones sugeridas por gobiernos temerarios que caen.

A esto observan algunas señoras maduras, que mira de gallo puede haber, a pesar de los calentamientos de cabeza y sustos por los balos electorales, pero que, de celebrarse juntando como en otros tiempos.

Por nuestra parte juzgamos que tanto las de ayer con sus nostalgias de días jóvenes como las de hoy con sus ilusiones del mañana, sentirían gran entusiasmo al asistir a la misa de gallo, en forma tradicional, y que acaso no haya hasta ahora a quien no le recorde alegrías de la infancia, músicas deliciosamente escuchadas por corazones virgenes, y dulces y confortables saboreados por labios resucitados como las alboradas de Navidad y de Año Nuevo.

Las reparaciones del correo "Cota paxi" están al terminarse y dicen que zarpará después al Archipiélago de Colón.

Varias veces hemos manifestado la idea de que el tiempo, sino continuo, al menos de cuando en cuando, a dichas islas, serían de eficaz resultado, con un inspector especial, que nos trajera informes verídicos de la pesca y de la caza de hocas sin permiso por buques extranjeros, así como también de ciertos acontecimientos que no pueden fallar allá, donde las gentes son de las que aquí se expulsa por none arias, ó de peones conciertos profundos.

Porque, si hoy, como debe haber en el Gobierno el propósito de poblar siquiera sea más tarde el Archipiélago, y utilizar tantas riquezas naturales, obvio es decirlo que por algo serio y práctico se debe comenzar con tal objeto.

Así ha sido como regiones desiertas ó salvajes han llegado a ser emporios de

comercio, de industria, de civilización.

—¿Cómo calificaría usted—dijo un amigo a otro en días pasados—el encubrimiento del señor Marruquín al Poder en Colombia?

—Bah!—contestó al otro—como un simple contrarrevolucionario. Y así dijo el "Herald", de Nueva York.

—El Vicecónsul General de los Estados Unidos, en Bogotá, señor Talamanca que acaba de llegar de Colombia fué hoy (5 de Setiembre) al departamento de Estado a llevar despachos de Mr. Hart, Ministro americano en Colombia.

Según el Vicecónsul lo que hubo en aquella República fué un golpe de Estado. El Vicepresidente Marruquín se apoderó de las riendas del gobierno y metió en la cárcel al Presidente San Clemente y al General Palacios, Ministro de Relaciones Exteriores. Reina gran confusión en los negocios públicos por negarse varias ramas del gobierno a reconocer al Cierpo Diplomático de Bogotá hizo lo mismo. La rigidez de la censura hace difícil llevar la verdad fuera de Bogotá, esta es una de las razones por las cuales los despachos de Mr. Hart, en Colombia, se han demorado por el Vicecónsul en vez de coniarlos a la balija ordinaria de correo. Aun no está dispuesto el Ministerio de Estado a reconocer al nuevo Gobierno de Colombia.

BOLIVIA

Victoria naval de los bolivianos. La ciudad de La Paz debe encontrarse en estos momentos entregada a un justo regocijo.

Las armas de Bolívar, es decir las fuerzas del coronel Velasco, acaban de tomarse a pulso al vapor Mucury, que conducía a Arica, por medio de los manicomios para los revolucionarios bolivianos a por el Vicecónsul en vez de coniarlos a la balija ordinaria de correo. Aun no está dispuesto el Ministerio de Estado a reconocer al nuevo Gobierno de Colombia.

No especifica dicho telegrama si los victoriosos tercios del coronel Velasco hubieran en cualquier momento "hechos cañónicas" de bronca a Mucury.

Ahora nos espichamos el empeño del señor Villazón para pedir un puerto en el Pacífico.

Es claro: tienen ya escuadra y las aguas del Titicaca son estrechamente para contener el gran navío.

Es probable que el Ministro de Marina de Bolivia decretó muy luego se armarie en pie de guerra el Mucury, y que le envíe a Mejillones para darle un golpe de guerra.

Es muy probable, también, que el señor Villazón espiche otro memorial a las potencias extranjeras, anunciando que fuerzas de caballería acaban de obtener una gran victoria naval en las cercanías del Arce, tomándose a punta de sable al Mucury, que de hoy en adelante va a ser el terror de muchos bolivianos! (De "El Tarapaca").

DESDE LA EXPOSICION

[Colaboración especial para El Tiempo]

Paris, 5 de Noviembre de 1900.

SEÑOR DIRECTOR DE "El Tiempo"—Guayaquil.

SUMARIO.—El Palacio de los Soveranos.—El Pabellón del Transvaal.

Verdaderas obras humanas, procedentes de todos los países, asistirán a diario la Exposición en sus praderas así como todas las razas, a la hora de una gran fiesta mundial en las cercanías de la Exposición, el esfuerzo colosal realizado por las artes y las industrias modernas. Y son tantas, en número tan abrumador se reunieron aquí, maravillas y curiosidades, que para describirlos en la detención que merecen, necesitaríamos escribir tomos enteros en la imposibilidad de poder verificarlo, el escribir para los instruidos lectores de El Tiempo, al rápido correr de la pluma, ofrecemos tan solo, la impresión más simpática y regente tendiendo el turno por esta vez, en primer término, al Palacio de los Soveranos donde la cortezanía francesa, alia a los regios viajeros venidos a ver la Exposición, a admirar el esfuerzo colosal realizado.

Levantéme desde este objeto el edificio de nueva planta, en la Avenida del Bosque de Bolonia, y se presenta en él, por amplio y marabundo recinto, una gran sala donde se exhiben, en un espacio tan vasto, en primer término, al Palacio de los Soveranos donde la cortezanía francesa, alia a los regios viajeros venidos a ver la Exposición, a admirar el esfuerzo colosal realizado.

Levantéme desde este objeto el edificio de nueva planta, en la Avenida del Bosque de Bolonia, y se presenta en él, por amplio y marabundo recinto, una gran sala donde se exhiben, en un espacio tan vasto, en primer término, al Palacio de los Soveranos donde la cortezanía francesa, alia a los regios viajeros venidos a ver la Exposición, a admirar el esfuerzo colosal realizado.

Levantéme desde este objeto el edificio de nueva planta, en la Avenida del Bosque de Bolonia, y se presenta en él, por amplio y marabundo recinto, una gran sala donde se exhiben, en un espacio tan vasto, en primer término, al Palacio de los Soveranos donde la cortezanía francesa, alia a los regios viajeros venidos a ver la Exposición, a admirar el esfuerzo colosal realizado.

Levantéme desde este objeto el edificio de nueva planta, en la Avenida del Bosque de Bolonia, y se presenta en él, por amplio y marabundo recinto, una gran sala donde se exhiben, en un espacio tan vasto, en primer término, al Palacio de los Soveranos donde la cortezanía francesa, alia a los regios viajeros venidos a ver la Exposición, a admirar el esfuerzo colosal realizado.

Los dos grandes salones de recepción del piso bajo, adornados con estamburros blancos y rojos, según el gusto dominante en el siglo XV, mientras el brocado de terciopelo en los muros y muebles de madera blanca con filices doradas estilo Luis XV, prestan al conjunto la variedad de que tanto gustamos, las grases modernas. Artísticos bronces cincelados, sillars raras y valiosas, espejos, estatuas, cuadros, una guarnición de madera con un reloj en el que, el Amor detiene el curso del sol, admirar los inteligentes, en esas estancias bellísimas, las primeras que se ofrecen al paso del visitante, además de un techo propio que figura un grupo de niños jugando con unas flores. De brocatel verde y si llería dorada, es el gabinete destinado al soberano, de un gusto exquisito al par, donde desculla un soberbio tapiz de los bellos, ejecutado con cartones de Rafael, y otros también notables, que pertenecen al palacio de los Caposidites. El comedor es de una preciosidad deslumbradora, revestido como se halla de brocatel rosa, con tapices igualmente magníficos, llamando de nuevo la atención, el salón de fumar, amueblado según el más puro estilo oriental, con divanes color oro vivo, tapices y un pavimento de mosaico, doblisimo. Respecto al piso primero, también se halla el salón grande y la alcoba de los soberanos, es un alarde increíble de buen gusto, y de un techo propio de una suntuosidad verdaderamente regia, se halla revestido de rojo, la alcoba tiene las paredes tapizadas de seda azul, recamada de lirios, rosas y alieles, produciendo un efecto encantador y la gran cama es de madera, enriquecida con el dorado, afecta la forma de un baque. Aparte de los jarrones de Sèvres, y los tapices distribuidos por aquellas estancias, en el Palacio de los Soberanos no figuran muebles históricos, de los cuales Francia posee un verdadero tesoro, pues los reyes, que desde un principio anexionaron su venidad, hicieron que el dorado, que se expone en el salón de poder alojarse en una residencia sencilla, sin aparato alguno, y sus deseos se han cumplido, puesto que en el Palacio de los Soberanos, únicamente se hace alarde de esa elegancia francesa, riqueza y ligera, que viene a ser el reflejo del carácter nacional.

Los salones de las frivolidades deslumbradoras como frivolidades, basando el efecto siempre agradable del contraste, trasladándonos al *Pabellón del Transvaal*, porque en estas, nuestras potestades vistas a la Exposición, no queremos pasar en silencio, la impresión sólida, neta; pero honda y simpática que produce, la vista de la instalación aquí levantada por el laborioso pueblo, que mide con energía, entera sus armas con la poderosa Albión.

Desde luego la instalación es un reflejo del país *boer*, de lo que produce, de las condiciones de su vida y del carácter de sus habitantes.

El tipo propio de los grandes centros europeos, no repercute aquí, donde todo recuerda a una gran tribu, basando el efecto siempre agradable del contraste, trasladándonos al *Pabellón del Transvaal*, porque en estas, nuestras potestades vistas a la Exposición, no queremos pasar en silencio, la impresión sólida, neta; pero honda y simpática que produce, la vista de la instalación aquí levantada por el laborioso pueblo, que mide con energía, entera sus armas con la poderosa Albión.

Los muebles son como se sencillos, bajos, las estancias hacen el grato de una sencillez verdaderamente regia, de una propia, divididos por tabiques, que con dificultad llegan al techo, el pavimento es de tierra y desigual, sin pulimento alguno y acaba en sus menores detalles, las costumbres sencillas de un pueblo, que al aire libre y en el seno de la naturaleza se expansiona, nutre y progresa.

Se comprende, al recorrer, que debe haberse un *boer* se hayan levantado en armas para defender su independencia, en sus riquezas, con ser éstas quizá lo único que en el fondo ambiciona la pérdida Inglaterra.

Un indiferentismo hoy en el mundo, poco o nada, que se ve en las primeras, prematadamente gastadas al impulso de los grandes ideales, pero sin que nadie seje a explicárselo, cuantos visitan el *Pabellón del Transvaal*, lo hacen con religioso respeto sin duda porque las desgracias inmerecidas que al heroico pueblo *boer* allí, han elevado a su nivel moral a considerable altura.

Todos sentimos dentro del alma, cariño, conmiseración por el oprimido, antipatía, repugnancia hacia el opresor al abrigo de esos muros, templo augusto del trabajo y nuestro pensamiento vuela al pensamiento de aquellos valientes repelidos que con tanto tesón, las pérdidas y pelican adn, no por defender las riquezas que no son necesarias a un pueblo soberano y austero en costumbres, sino sólo para conservar la patria, el hogar, el trozo de tierra, que sirve de hermoso pedestal a una raza fuerte, trabajadora y virtuosa, modelo sublime y grandioso, que no se espacra de imitar, los descriptos pueblos europeos mirados por todos los ojos, por todas las debilidades que trae apraxadas la deficiente civilización de nuestros agitados días.

A. SALAZAR.

DE LA FRONTERA

SEÑOR DIRECTOR DE EL TIEMPO.—Guayaquil,

Talca, Noviembre 30.—En su ilustrado periódico, N.º 740, de fecha 16 del mes en curso he visto un fragmento del parte del combate de "Morro", que tuvo lugar el 16 del mismo y que me ha producido honda la verdad y se acrece lo que me ha ocurrido, me veo en el caso de hacer algunas rectificaciones sin apasionamiento de ninguna clase, a fin de que el público se forme mejor concepto.

Verdad es que no hubo intención de combatir, y sólo se mandó salir para observar los movimientos de los curuchupas que mercebaban en "Taya"; pero éstos notando a los nuestros en número inferior, se arrojaron a combatir, lo cual produjo una retirada de los nuestros.

Habiéndose percibido de esto el señor Jefe Político de esta cantón se puso al habla con el señor Jefe de Estado Mayor y le manifestó que sería conveniente mandar un refuerzo tanto para "El Morro" como para el "Barrial", pues así se evitaba que el enemigo atacara esta población por esos flancos. El señor Coronel, al efecto a esta indicación, y mandó cincuenta bombas para uno y cuarenta para otro de los lugares indicados. Esto era como a las siete de la mañana. Como la cosa se hacía y los tiros se aproximaban hacia la población, el entusiasmo del Jefe Político no pudo resistir y apenas pudo salir a observar acción en su caballo y se fué acompañado del secretario de Gobernación; en la hacienda San Rafael encontró a algunos que venían rechazados por el enemigo, y acompañado de los cincuenta que iban en refuerzo, se formalizó el combate, haciendo perder sus primeras posiciones al enemigo, que se retiró a las fortificaciones del "Morro"; y como allí encontró el auxilio de los batallones N.º 4 y Villota, de la guarnición de Ipiales, tuvieron que ser rechazados por segunda vez los papos. Posicionáronse éstos entonces de Llano Grande y el Rosal, de donde hacían fuego al Morro. Los disparos se hicieron a distancia de medio tiro de rifle, y sin que el uno ni el otro pudiesen avanzar, se le llevaron así algunas horas, dándose cuenta enemiga de que los papos carecían ya de municiones. A eso de las cinco de la tarde llegó un deseado refuerzo de parque juntamente con los capitanes Emilio y Luis Carrer y unos pocos soldados del "Barrial". Con esto volvió a los nuestros el entusiasmo y dando un empuje formidable contra el enemigo lo obligaron a desocupar las fuertes posiciones que ocupaba. A las seis fueros dueños de el "Morro" y los invasores huyeron a Colombia.

Después de minutos de descanso se reanuda a esta plaza, por no haber tenido orden de permanecer en el Morro más tiempo. Al regreso nos encontramos con el Gobernador de la provincia, en los potreros de San Rafael allí supimos que también había salido para Taya el señor Coronel y Jefe de cuerpos.

Como se hablaba de que el enemigo volvería por la vía de Camba, esto es verdad que se quedaron guardando la plaza.

Por los apuntes que el jefe, señor Director, ya verá Ud. que el Jefe Político no fué mandado por nadie sino que viendo las circunstancias, y por que los soldados peleaban, de suyo se fué sin consultar a nadie.

En todo es bueno hablar la verdad, y esto se lo aseguro por haberlo presenciado.

Hoy han quitado las toldas de "Taya" los curuchupas, y se dice que irán a hacer la guarnición a Papiales.

Al parece que con las noticias de la toma de Barral, el señor Coronel se ha levantado de parecer, y aún se dice que los curuchupas con el fin de desarmarlos.

Corresponsal.

CABLE

Cuestión China

Pekín, 11.—En la reunión de hoy los Ministros fueran convocados para considerar si Li Hung Chang y el Príncipe Ching tenían poder suficiente de la Corte para conducir las negociaciones para el arreglo de la paz.

Algunos de los Ministros manifestaron que Li Ching estaban autorizados para tratar con ellos como Representantes de la China, mientras tanto que otros inclusive el Ministro Alemán, dijeron que no habían recibido tales instrucciones.

Sin embargo decidieron (como ya tan pronto como el Ministro Británico recibió sus instrucciones se fué a comenzar las negociaciones con Li-Hung-Chang y el Príncipe Ching, a menos que vengian instrucciones en contrario por los respectivos gobiernos.

Pekin, 11.—Li Hung Chang visitó hoy al general Chafee y le manifestó que los poderes para negociar con los Enviados Extranjeros, aunque han sido conferido por el telégrafo, son absolutos y completos.

Kruger

La Haya, 11.—El Gobierno holandés se negó ayer definitivamente a tomar la iniciativa en favor del arbitraje entre la Gran Bretaña y el Transvaal. La decisión del Gobierno fué comunicada durante la entrevista entre Kruger, el doctor Ledys, y el Ministro de Relaciones Exteriores y el de Hacienda.

La iniciativa, agregaron estos, pertenece a las grandes potencias, y cuando estas lleguen a un acuerdo, el Gobierno holandés verá lo que pueda hacer en favor del Transvaal.

La Haya 11.—La serenata que los escolares ofrecieron a Kruger esta noche, se fué protegida por la policía para evitar desórdenes.

Transvaal

Berlín, 11.—"El Reichstag" comentando hoy las observaciones hechas ayer por von Bulow acerca de la política alemana en el Transvaal, dice: "Nosotros tenemos toda razón para mantenernos en buenas relaciones sin restringir, por eso, nuestra libertad de acción. Al mismo tiempo consideramos que es bárbaro los métodos adoptados por Inglaterra para hacer la guerra en el Transvaal." Continuando hace una severa crítica del rechazo de Kruger, diciendo "Si Loubet lo recibiera, el Emperador pudo haber hecho lo mismo."

La "National Zeitung" a pesar de sus simpatías por los boers, dice: "El pueblo alemán aprobará la conducta de von Bulow."

Los asuntos del Perú

Una explicación y una insistencia (De la edición del "Mercurio" de Santiago)

Recordarán nuestros lectores que "El Mercurio" dió hace días la noticia de que el ministro señor Chacaltana se proponía manifestar al de Relaciones Exteriores el descontento que el gobierno del Perú tenía la traslación de don Angel Custodio Vicuña a otro puesto diplomático, por no ser este caballero persona grata a su gobierno.

Publicó también "El Mercurio" un reportaje al señor Chacaltana, que demostraba en el fondo la exactitud de la noticia.

Ahora se nos dice que el señor Chacaltana ha insistido en su propósito ante el señor Bello Codesido.

Creemos de interés reproducir la siguiente explicación del señor Vicuña, que encontramos en "El País" de Buenos Aires del 1.º Noviembre, transmitida por su correspondencia en Santiago.

Al señor Custodio Vicuña, ministro de Chile en Lima, cuya preparación está gestionando el ministro del Perú en esta capital, doctor Cesáreo Chacaltana, ha declarado ante un numeroso círculo de sus amigos, que durante su permanencia en Lima no se ha inmiscuido nunca en asuntos políticos de Chile, como se ha estado pretendiendo en estos últimos tiempos por un grupo de políticos de ese país.

Para explicar la insistencia del doctor Chacaltana en declarar al gobierno chileno que su ministro en Lima no es persona grata a su gobierno, solicitando, en consecuencia, su retiro, dice Custodio Vicuña que cree que esas gestiones obedecen a que el gobierno del Perú ha sido, sin duda, instigado a tomar esa determinación por el partido patrioter de ese país, que veía con malos ojos que el planeará obedeciendo a las órdenes que le fueron trasmitidas de Santiago, la cuestión de Tacna y Arica con cierta energía.

Agrega Custodio Vicuña que la principal desgracia que llevó a Lima, que causó desagrado entre los políticos peruanos, fué la de exigir de la cancillería, ante la cual estaba acreditado, una inmediata respuesta a las notas que le habían sido pasadas por la chilena, contestación que el gobierno del Perú, a causa de la inestabilidad de los gabinetes, traía siempre de demorar.

El ministro de Chile en el Perú concluyó, en fin, declarando que, sin embargo de los esfuerzos que había hecho durante su permanencia en Lima para tratar de activar las negociaciones, no pudo conseguir. Llegar a entrar en la discusión de las preliminares de la cuestión; refiriéndose al presidente de la comisión del señor Custodio Vicuña, que éste estaba animado de muy buenos deseos, pero que ellos no podían realizarse, pues

tropezaba siempre con la terrible anarquía que reina entre los diversos partidos."

NOTICIAS.

Almanaque. Miércoles, 12.—Santa Marta.

Vapores fluviales. El "Olimedo" sale hoy para Pañá, Machala y Santa Rosa, a las 12 p. m.

Carta y azzimonia. La señora viuda del señor doctor Emiliano C. de Laserna tiene en esta imprenta una carta y una encomienda, venidas de Machala; sírvasse mandar a recogerlas.

Centas

En el incendio de anoche Ignacio Vera, hombre de la compañía "Bolívar" N.º 10 cayó al suelo y un carro de mangueras de la misma compañía le pasó por la pierna derecha y le saó el brazo del mismo lado.

Acuras

La bomba "Ecuador" N.º 16 sufrió una avería en el timón, destruyéndose éste por completo.

Lina férrea

Se está acabando de arreglar la línea férrea por donde se conducen la carga a los nuevos depósitos de la Aduana, en el barrio de Ciudad-veja.

De Panamá

El vapor chileno "Maipo" salió de Panamá ayer a las 4 a. m.

Vapor del Sur

No llegó ayer el vapor "Santiago" porque hizo escala en Tumbes. Llegará hoy.

"San Antonio"

Ayer a las 4 a. m. llegó de Naranjal con los pasajeros siguientes. D. Salame, I. Cabrera, P. v. de Cabrera, A. Aguirre, Coronel M. V. López y Manuel Muñoz.

En segunda 30.

Carios

En Yaguachi hay cuatro tenientes políticos y tres comisarios de Policía de orden de Seguridad. Pléthora de gobernantes es como aquello trivial!

"Tantaa manos en un plato, luego tanto arrebato."

Buzucia

Sabemos que ya a renunciar el señor Federico Canales el cargo de Teniente Político principal del Milagro.

Carros para carga

Se están armando los cincuenta carros vendidos últimamente para el servicio de la Aduana.

Escuela de Artes y Oficios

Para el uso de los alumnos internos de la Escuela de Artes y oficios de la Sociedad Filantrópica, han llegado cincuenta camas de hierro, con sus respectivos colchones, almohadas, cobijas, fundas y toldos. Cincuenta lavatorios de hierro con sus respectivos azules. Diez docenas de platos surtidos, seis docenas de cubiertos y un fogón de hierro con su respectiva batería de cocina.

Liberación de Derechos

El Ministerio de Hacienda ha ordenado se despache, libres de derechos, cincuenta carros y treinta carretillas para el servicio de la Aduana.

Acta

Ha sido remitida a la Administración de Aduana el acta de la última sesión del jurado respectivo para su conocimiento.

En asunto de discernir lo que se corresponde a los empleados de Aduana del Resguardo, que han sorprendido contrabando.

Presupuesto

Se ha presentado a la Gobernación el presupuesto para el pago de sueldos de la oficina telegráfica, por el presente mes.

Exoneración de derechos

La Empresa del Ferrocarril del Sur ha solicitado la exoneración de pago de los derechos fiscales que debían ser impuestos a varios útiles llegados últimamente para su servicio; pero eso es en vista de estar indicado el caso en el contrato celebrado con el Supremo Gobierno.

Solar del Teatro

Sabemos que no se conseguirá el teatro que fué devorado por las llamas, y que ese solar será vendido, por haberlo así resuelto los accionistas.

Facultad de Medicina

Según nos informa el señor Gobernador, no se han hecho variaciones en el cuerpo de profesores de dicha Facultad.

Santidad

No alcanzando las pocas mecas que hay para colocar el pescado en la Plaza de Abastos, la mayor parte de este artículo está tirado en el suelo, lo que es contra el aseo.

Ignoramos la causa por la cual no se han aumentado las mecas, si bien los vendedores de pescado dicen que el deber de pagar, que lo practican, les hace esperar el derecho.... se entienda.

Operaciones de descuentos

Las personas poseedoras de documentos comerciales, se encuentran divertidas, pues ningún Banco descuenta en la actualidad, y eso es con perjuicio para el comercio.

Copia

Se ha remitido a la Intendencia la copia del contrato celebrado entre el Supremo Gobierno y, la Empresa del Cable para su conocimiento y demás fines.

Confiterías

Mañana habrá confiterías en la Catedral, a las 10 de costumbre.

En las horas

Anoche se ha podido ver que teníamos razón cuando en suelto anterior propusimos que debían situarse depósitos para alguna bomba, del barrio de "Santa Elena" hacia afuera. Nuestro enemigo jurado el incendio, se ha encargado de probar esta necesidad; pues si es grande la actividad del Cuerpo de Bomberos en acudir, llega tarde a esa gran distancia, cuando por allá sobreviene un siniestro.

Policia

Vá a aumentarse el número de empleados de Policía, para que guarden el orden en la Parroquia del Carmen, mientras están allí los campamentos del Ferrocarril. Después, donde vuelvan a fijarse.

Correo rápido

El correo rápido que llegó ayer de la capital ha traído solo un oficio para la Gobernación de la Provincia.

Botrota

La retreta que se tocará mañana será en la Plaza de Rocafuerte.

Lámparas

Vá a colocarse nuevas lámparas en los salones de la Gobernación. Al fin se hará lo que hemos indicado tantas veces.

Dolores nerviosos

(Del diario "El Siglo", Montevideo, Uruguay.)

El señor Enrique Burdette, hábil director del Colegio "Sociedad de Amigos de la Educación," manifestó lo siguiente: "Por espacio de cinco años estuve sufriendo dolores de origen nervioso y fuerte opresión al costomago. Sentía mucha debilidad y cansancio, tristeza, fataleza y vértigos muy amenudo. Después de haber tomado diversos remedios sin resultado alguno tomé las Píldoras Rosadas del doctor Williams, las cuales me aliviaron a los doce días y poco después me restablecieron por completo. Aconsejo, por lo tanto, el uso de estas píldoras a las personas que sientan los síntomas ya indicados, mucho más cuando ya las he recomendado a varios amigos y han obtenido con ellas tan buen éxito como yo."

Los señores Ángel Grell y Román Pérez, saben que lo que refirió es un hecho.

Cuchilla de San Gabriel, Departamento de Florida, República del Uruguay, Abril, 29 de 1900.

(Firmado) Enrique Burdette.

Las Píldoras Rosadas del doctor Williams, son las más populares en todos los países donde han sido introducidas. Purifican y enriquecen la sangre, restablecen los nervios y curan la parálisis parcial, el reumatismo, el dolor de cabeza, el resaca, la nerviosidad, el dolor de cabeza nervioso, palpitación del corazón, anemia y palidez, frialdad de manos y pies, irregularidades en las funciones mensuales de las mujeres y la debilidad en ambos sexos.

Son los inmejorables para las enfermedades de los hombres causadas por indisciplinas de la juventud, exceso de trabajo, estudio, etc.

Hay muy pocas boticas donde no se vendan las Píldoras Rosadas del doctor Williams.

Cualquiera persona que tenga dificultad en adquirirles debe dirigirse a la casa Dr. Williams Medicine Co., de Schenectady, N. Y., Estados Unidos, y será avisado donde comprarlas. La misma casa cuenta con un departamento médico para atender gratuitamente a las consultas de los pacientes donde que se encuentren.

"Avenida Olimedo"

Desde ayer se ha procedido a podar las ramas excesivas de los árboles que orlan con su verdor y dan sombra a la "Avenida Olimedo."

Factura

Por el correo que saldrá mañana para la capital, será remitida al Ministerio de Hacienda, para su conocimiento, la factura de los timbres móviles que han llegado últimamente de Europa, para el consumo del público.

Deposito de la "Olimedo"

Se sigue activamente trabajando hasta concluir por completo la obra que sirve de depósito a la expresada Bomba contra incendios; que quedará definitivamente vecina a las calles de "Municipalidad" y "Boyaca."

Hemos recibido el "Boletín Estadístico" N.º 23, del 1.º de los corrientes, revis-

¡OH GRANDE REMEDIO! Específico de Clark

INFALIBLE

Para la curación de la Debilidad Nerviosa, Espermatorrea, Impotencia, decaimiento prematuro, Enfermedades de la Vejiga ó de los Riñones y Debilidad de los Organos Genitales.

Vigorizador de la vida

ESTE ESPECÍFICO curará aun cuando hayan fallado todos los demás Remedios y es el único medicamento que cura todos los casos como falta de vitalidad y enfermedades en los órganos genitales: obra como calmante y desvierte prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu, comunica fuerza y vigor, y vive las funciones orgánicas y entra especialmente el sistema nervioso, descomponiendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos.

Se hallará de venta en todas las Droguerías y Boticas del mundo.

DEPOSITO:—Clark's Specific.
Nbre. 17 año 36 140 East. 30 Street. Nueva York, E. U. A.

Sorprendentes curaciones

Hago saber al público en general que me encuentro en esta simpática población, desde hace ya bastante tiempo, para el diagnóstico y curación de lo hecho con admirable éxito, á las curaciones de los SIFILIS y de todas las enfermedades que provienen de la sangre y de otras causas.

La sociedad entera tiene conocimiento de que con el secreto maravilloso que poseo he curado á multitud de personas de todas las edades. Así pues, sin charlatanismo ni frases pomposas retumbantes, me ofrezco á prestar mis servicios por precios módicos ó convencionales, á todas las personas que padezcan de las enfermedades siguientes, en un término que no baje de:

15 DIAS SI EXCEDE DE 30 Sifilis en todas sus acepciones, Clorosis, Anemia, Colores pálidos, Raquitismo, Enfermedades de las mujeres, (males de cintura), Reumatismo, Gota, Mal venéreo ó afecciones mercuriales y sífilíticas, como: chancro, bubones, gonorreas, escrófulas, (aguijas) y úlceras de todas clases, afecciones de la piel, como tumores, empínes y erupción herpética, inflamación de las articulaciones y dolores de los huesos, etc., etc. Exceso publicará certificados de personas notables, porque repito, mi secreto para las curaciones, es sorprendente, siendo el específico que confecciono y empleo, de sustancias vegetales, inofensas, de buen sabor y en extremo benéficas.

Tengo abierto mi consultorio de 6 á 9 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde siendo gratis las consultas á los pobres, quienes sólo pagará las medicinas.

Casaré á los domicilios que se me designen. La medicina se despacha á donde la piden y para el clima que sea.

Quayquil, Diciembre 6 de 1900.—1 m

Alejandro Romo Leroux

ABOGADO.

Tiene el honor de ofrecer sus servicios profesionales.

Cuenta con agentes de garantizada honradez y actividad.

Se encarga de hacer por cuenta propia los gastos judiciales, según las condiciones de la defensa encomendada.

Y defiende gratis á los pobres.

Su estudio y domicilio: "Clemente Ballón" entre "Chimborazo" y "Escobedo", casa del señor Antonio Nieto, entrepuerto. Teléfono 253.—Septiembre 6.—3 m



Institución humanitaria

A pesar del gran número de doctores disueltos de las instituciones médicas que hay en los Estados Unidos, difícilmente se podrá encontrar entre ellos una persona ó una sociedad que haya hecho á la humanidad el bien que la institución como la UNIVERSAL VITALISE Co., de Hammond, Ind.

Esta es una sociedad formada por varios médicos europeos que por espacio de muchos años se han consagrado especialmente al tratamiento de las enfermedades de los órganos sexuales y otras secretas. Como resultado de su larga práctica y vasto conocimiento en la materia, esta sociedad ha adoptado un sistema de tratamiento interno y externo que nunca se ha de olvidar la curación ni aun en los casos más complicados y graves, por que el paciente ha tratado y curado por muchos años de recorrer la virtualidad perdida.

LOS QUE PADECAN DE FALTA DE VIGOR

Insipidez, superabundancia, embotamiento de los órganos, desaliento de los riñones ó de la vejiga, debilidad general, embotamiento de la memoria, fatiga ó otras consecuencias de exceso, deben consultar por correspondencia á esta sociedad, y ella dará un régimen que podrá seguir en su propia casa.

Para demostrar la gran utilidad de su tratamiento, ofrece enviar gratis á quienes la pidan una muestra de su medicamento en un paquete sellado y sellado que irá por correo, y los interesados sólo necesitan mandar en cambio \$1.00 en sellos de Honor de los Estados Unidos para pagar el costo del paquete.

UNA SOLA MUESTRA BASTARÁ PARA CONVENECER A CUÁQUIER PACIENTE QUE SE PUEDA CURAR, Y PERDIDO.

La correspondencia debe dirigirse á la UNIVERSAL VITALISE Co.,

Apartado 923, Hammond, Ind., E. U. A.

Desde hoy se vende en la Administración de EL TIEMPO á razón de \$12 quintal de papel usado; siempre que se compie por mayor.

Quayquil, Noviembre 28 de 1900.—1 m.

¡Papel de periódico!

Desde hoy se vende en la Administración de EL TIEMPO á razón de \$12 quintal de papel usado; siempre que se compie por mayor.

Quayquil, Noviembre 28 de 1900.—1 m.

EL TIEMPO

Diario de la mañana, político, literario, noticioso. SE publica todos los días del año. TIENE Agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República y en algunas ciudades del extranjero SUSCRIPCIONES.

En Guayaquil no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior, según la siguiente

Provincias		TARIFA		Exterior	
Edición de la mañana	\$ 7 mensual	Edición de la mañana	\$1 oro mensual	" " tarde	" " " " " "
" " " " " "	" " " " " "	" " " " " "	" " " " " "	" " " " " "	" " " " " "
Las dos juntas	3,50	Las dos juntas	3,50	" " " " " "	" " " " " "

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna..... \$ 50.00
En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... " 20.00
Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... " 25.00

RECLAMOS

Por cada palabra..... \$ 0.26

AVISOS

Hasta 15 veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.

En la 2ª página, los precios son ábles.

Después de un mes, los avisos se sujetarán á las siguientes condiciones:

PAGINAS 1ª, 4ª, 5ª y 8ª, \$ 2 a) mes por cada centímetro lineal á una columna.

PAGINAS 3ª, 6ª y 7ª, \$ 3.

PAGINA 2ª, \$ 5.

Los precios anteriores están sujetos á los siguientes descuentos:

Por año..... 30 %

Por semestre..... 20 %

Por trimestre..... 15 %

Los avisos que se deseen con filetes bordados ó de forma caprichosa, tendrán 10 % de recargo.

En todo caso los pagos son adelantados.

Los talleres de "El Tiempo" cuentan con prensas, tipos y toda clase de materiales nuevos, para hacer trabajos tipográficos elegantes y correctos.

Las invitaciones de duelo se trabajan á cualquier hora del día ó de la NOCHE y para la hora que se pidan.

Se dora á fuego.

OFICINAS Y TALLERES:

Calle de AGUIRRE Y PEDRO CARBO

TELÉFONO N.º 52—CASILLA DE CORREOS N.º 7

ta quincenal de los intereses católicos en las Diócesis ecuatorianas, que se publica en Quito los primeros y quince de cada mes.

Contiene el siguiente sumario: La restauración de la familia por N. Señor Jesucristo.—Documentos.—Circular sobre publicación de Bulas. Id del Presidente honorario del Comité Inter-nacional del homenaje á Cristo Redentor.—Variedades.—Los enemigos de los curas.—Crónicas.

De hombre machetado
Ante la autoridad política del pueblo del Milagro se ha presentado un individuo del gobierno herido.

Traen un machetazo horrible en la espalda y otro en el antebrazo izquierdo.

Denunciados los autores del delito, se ordenó su captura, así como iniciar el correspondiente sumario.

Estándalo
Ayer á las 1 p. m. Nicolás Acosta maltratado á su mujer Rosa Acosta, tratándolo de ultimaría á barillar.

El autor se encontraba embriagado. El lugar del suceso fué la calle de Rocafuerte.

La Policía lo capturó y condujo á la Intendencia.

Erratas
Por un error de casa salió con algunas faltas el sueldo del matrimonio del señor Virgilio Ruiz con la señorita Olinda Bañegas.

Las personas que sirvieron de testigos fueron los señores Vicente Maquilon, Filomeno Maquilon y doctor José M. Rodríguez.

Juzgado 2º de Letras
Diciembre 8

Doctores José Angel Landívar y Angel B. Hidalgo, por allanamiento hallados de excusado el Juez segundo de Letras se mandó pasar el proceso al Alcalde primero Municipal.

Victor M. Sánchez, por heridas dadas por conculco el sumario se mandó emitir la nota fiscal.

Felipe y Sabino Balanzar, por maltrato. Se ordenó que los sindicados comparezcan ante el Juez primero de Letras ante quien pedirá el proceso.

José A. Marcos por varios infracciones se negó el abandono de la acusación particular, ordenándose que los Alguaciles hagan comparecer al sindicado para que rinda su indagatoria.

Juana Mercedes Morán por rapto se mandó oír la opinión fiscal sobre lo principal y sobre la finca carcelera ofrecida.

Reynaldo Suárez por homicidio se ha mandado notificar nuevamente á los Alguaciles para que hagan comparecer á los testigos que faltan declarar.

Fedro F. Quinones, José S. Rosero, Pedro Polastre y otros por robo se declaró su lugar á formación de causa contra Serafin Morán mandándose á elevar el proceso en consulta á la Corte Superior.

Santos Pinto por robo se declaró con lugar á formación de causa contra el sindicado.

Entre que González y cómplice por violación se mandó oír nuevamente al señor Comandante de Armas para la comparecencia de los soldados que de ben declarar en el proceso.

Misas
Mañana á las 8 a. m. se celebrará en el Templo de San José una misa de Requiem en honor del señor don José Joaquín de Olmedo, hijo del gran cantor de Junin.

En los demás templos también habrá misa rezada, todas mandadas á decir por la familia del ilustre anciano.

Talabartería

DE MANUEL M. VALVERDE

Premiada en varias exposiciones con medallas de Oro.

Calle de "Pichincha" N.º 234 frente á la de "Colón".

En este acreditado establecimiento se trabaja con suma perfección en toda clase de monturas de los países más íntegros, franceses, alemanes y belgas, para señoras y caballeros, arneses para carruajes y carretas.

Equipos para bomberos de diferentes formas como cascos decorados y lianos, de diversas clases, llenando el gusto más exigente sin comprometer. El establecimiento cuenta con material escogido y selecto. Hechados directamente de los Estados Unidos.

Facilitados en las obras que se le encomiendan. Julio 3. 6 m.

S. B. VANDE—Una prensa Liberty con tipos para imprimir periódicos y obras literarias á Ginebra Suiza.

Al público

Se pone en conocimiento del público que siendo el legal heredero en la mortuoria de mi legítima esposa Mercedes Aguilar de Araujo, la persona que compra bienes por transparentes á esa sucesión, comprará su póliza, tanto más que la división no está terminada.

Quayquil, Noviembre 28 de 1900.

16 v. Flavio Araujo.

Á TODAS LAS MADRES

Mi hijo Andrés, escribe M^{me} Salvat...
apoca de un comerciante de Avignon, acaba de sufrir una coqueluche terrible que le ha durado más de 6 semanas. El pobre angustiado comenzó por estornudar muy a menudo, tenía dificultad de respirar, sus ojos lloraban constantemente, no podía mirar la luz y experimentaba un dolor vivo y persistente en la garganta. Además dormía muy mal y sentía muchas pesadillas. Bien pronto se vio acometido por accesos violentos de tos campañados de vómitos que no le dejaban un momento de reposo hasta el punto de sufrir treinta por día. La violencia de la tos y los esfuerzos que hacía para vomitar le impedían cerrar los ojos. Yo veía que mi pobre niño iba consu-

arme que á cada momento tenía por su vida. Un día leí en un periódico los buenos efectos de un remedio que se hacían grandes elogios por su eficacia para calmar la tos y procurar el sueño. Me referí al Jarabe de Follet, del cual hice en seguida tomar á mi niño 3 cucharaditas de las de café. Cuánto no fué mi alegría al verle en seguida dormirse tranquilamente, él que desde 8 días no podía cerrar los ojos, y pasar una noche excelente sin la menor molestia, sin pesadillas y sin tos! Contentísima con este resultado le hice que volviese á tomar al siguiente día y obtuve el mismo resultado; los accesos de tos disminuyeron desde entonces rápidamente y mi niño que reposaba bien recobró en seguida sus fuerzas, la enfermedad perdió toda gravedad y no tardó en presentarse la curación completa. Yo atribuyo tan feliz resultado al Jarabe de

permiéndole dormir sino que también hizo recobrar sus fuerzas. Firmado: María Salvat.
El uso del Jarabe de Follet á la dosis de una ó dos cucharadas grandes, basta, en efecto, para calmar en unos cuantos minutos los dolores más vivos é intolerables. Procura un sueño tranquilo y natural que dura muchas horas y cuando el enfermo se despierta no siente ningún dolor de cabeza ni molestiar alguno.
Este jarabe se conserva indefinidamente; su pureza es absoluta y su empleo no puede causar el menor daño.
Es sobrado para aliviar los dolores violentos de la gota y los atroces sufrimientos producidos por los cólicos hepáticos y las enfermedades del bígado ó de los riñones. Con el Jarabe de Follet se evitan los peligrosos y crueles dolores que con demasiada frecuencia acompañan al parto.

Atenciones á las señoras que instan: no use los doctores de esas cosas que le dan á uno los dolores más dolorosos y los sufrimientos ocasionados por las quemaduras. Si más tarde el dolor reaparece, basta con volver á tomar una nueva cucharada grande de jarabe para obtener siempre los mismos efectos. Puede, por lo tanto, tomarse 3 cucharadas grandes en las 24 horas con la seguridad de que cada una de ellas procura ó hace ó sea horas cuando menos de reposo, de bienestar ó de sueño. Cuando se trate de niños se deberá recomendar las cucharadas grandes por cucharaditas de las de café, de las cuales se hará tomar al niño 3 ó 4 por día.
Este producto se encuentra en todas las farmacias.
Para evitar cualquier error examine el etiquetado que lleva la firma Follet.

VINO DE BUGEAUD
TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO
El mejor y el más agradable de los tónicos, recetado por las celebridades médicas de París en la ANEMIA, la CLOROSIS, las FIEBRES de toda clase, las ENFERMEDADES del ESTÓMAGO, las CONVALESCENCIAS.
Se Halla en las Principales Farmacias.

VERDADEROS COLLARES ROYER
ELECTRO-MAGNÉTICOS CONTRA LAS CONVULSIONES
Y para facilitar la Destitución de los Niños.
El Doctor ESCOBAR, profesor de la Medicina de la Facultad de Medicina de París, recomienda el uso de los COLLARES ROYER en los casos de Convulsiones, y declara al mismo tiempo la Destitución.
El Doctor ESCOBAR, profesor de la Medicina de la Facultad de Medicina de París, recomienda el uso de los COLLARES ROYER en los casos de Convulsiones, y declara al mismo tiempo la Destitución.
Escriba al Sr. COLLARES ROYER, en París, cuando se le pida que le envíe un collar, que le será enviado en el momento de la destitución para evitar las convulsiones. (Periódico La Jeune Mère, año de 1876.)
ROYER, Farmacia, 225, Rue St-Martin. PARIS. - Depósito en todas Farmacias.

Falta de Fuerzas
ANEMIA-CLOROSIS
EL HIERRO BRAVAIS
Este medicamento es el más eficaz para combatir la anemia y la clorosis, y para facilitar la destitución de los niños.
Depósito en todas Farmacias.

NEOSINE PRUNIER
FOSFATO-GLICERATO DE CAL PURO
Reconstituyente general, Depósito del Sistema Nervioso, Neurotónico, Efecto en el Cerebro.
NEOSINE-GRANULADA NEOSINE EN CILINDROS NEOSINE EN CILINDROS
DEPOSITO GENERAL: CRASSING & Co, Paris, 6, avenue Victoria.
Debilita general, Anemia, Reumatismo, Fiebre, etc.

VIOLET HERMOS THUIR (FRANCIA)
Unica Casa para el BYRRH
El BYRRH es una bebida sabrosa, eminentemente tónica y aperitiva. Está hecho con vinos tintos añejos excepcionalmente generosos, puestos en contacto con quina y otras substancias amargas de primera calidad. Toma de todas estas substancias un aroma agradable y preciosas propiedades cordiales y febrífugas, y debe á los vinos naturales que solos sirven para su preparación su notable superioridad higiénica.
Como tónico y aperitivo, el BYRRH se toma puro, en dosis de un vaso para agua de Burdeos.
Mezclado con vino fresco, y mejor con agua de seltz, es una bebida que calma muy bien la sed y el debilitar.
Depositar en Guayaquil: J. PAYEZE

MEDALLAS DE ORO
en las Exposiciones Universales de Paris 1878-1889
Burdos, DIPLOMA DE HONOR en la Exposición de 1892
PRUNES D'ENTE
Circuelas Ingertas
J. FAU
Burdos (Francia)
Se hacen bebidas, licores, vinos, etc. en las Circuelas deliciosas J. FAU

PAPEL FAYARD Y BLAYN
La más barata y la más eficaz para curar IRRITACIONES del PECHO ENFRÍADO, DOLORS, REUMATISMOS, LUMBAGO, HERIDAS LLAGAS, etc. Efectiva contra los CALLOS, QÜES-DE-POLLO. - Se halla en todas las Farmacias y Droguerías.

Perfumeria, 13, Rue d'Enghien, Paris.
POLVOS DE ARROZ
Recomienda los albugentes
E. COUDRAY
MAGNOLIA - COUDRAY SUPERIOR OPOPONAX - VELUTINA - HELIOTROPO BLANCO - LACTEINA.

ALMUERZO de las SEÑORAS
ALIMENTO DE LOS NIÑOS Y DE LOS CONVALESCIENTES
Para reemplazar el chocolate de digestión á veces difícil, y el café con leche cuyos efectos debilitantes son tan perjudiciales á la salud de las señoras, los médicos recomiendan el Alimento de las Señoras de Delanrenier. Alimento ligero, agradable y muy nutritivo, que también pueden tomar los niños, á los ancianos ó á las personas débiles, en una palabra á todos aquellos que necesitan fortificantes. PARIS, 63, rue Vivienne. DEPOSITO EN TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO ENTERO.

Vicente Gonzales Bazo,
(ANTES GONZALES Y RIVAS)
AGENTE COMISIONISTA.
-GUAYAQUIL-
OFICINA: Calle Pichincha, [casa de Dn. Aurelio Aspiz zu CABLE - "ZALES." CORREO-Casilla 4.
Compra y Venta de Acciones, Cédulas y toda clase de Valores
Compra y venta de Fincas Urbanas y rústicas.
Hipotecas-Préstamos-Documentos-Despachos de Aduana-Embarques seguros de Vida y Contra Incendios-Arreglo de títulos de propiedad-Huacales- Informes comerciales.
Sección especial para el despacho de Aduana y para el interior.
Atención especial á los Agentes Viajeros

KOLA Granulice BOUTY
ALIMENTO ECONOMICO
Regular del Corazon
Aperitivo, Tónico y Fortificante
TONICO PODEROSO
Excelencia del Sistema Nervioso
PARIS Laboratorios de la Gran Fábrica de Medicinas
En Guayaquil: J. PAYEZE

¿Para que Aparecer Viejos?
No hay necesidad para ello. A los treinta años puede uno parecer como si tuviese dieciséis. Y al seso es así que cada momento sucede.
El cabello de color prieto pertenece á la juventud.
El cabello gris y decolorado á la vejez.
El Vigor del Cabello del Dr. AYER
vuelvo el cabello suave y lustroso, rico y abundante. Con su eficacia hace imposible la formación de la caspa que impide la caída del cabello.
En ningún caso deja de restaurar.
El color natural del cabello.
Comunica al cabello nuevo color oscuro, suave, propio de la primavera de la vida. Para el uso, no se necesita estufa, arrieta de la tina y poder. Basta lavar el cabello con el agua de la botella de la juventud.
Cualquier persona que los grates, el cabello y otra era pelosa, cutánea que se desluzga el rostro, se curan completamente con solo aplicar el tratamiento de la Gran Fábrica del Dr. Ayer que limpia y aclara el cutis y ríquese la sangre.
Propiedad de Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U.S.A.
Imp. de "El Tiempo"